Leipziger Zeitung Stellenmarkt Shop Login







Lesungen

Schreibwettbewerb 2024 "Meinungsfreiheit" (Schüler*innen): Der Kriegsdienstverweigerer

Von Ayleen Hammer

7. April 2024 🐶 0 👁 236







Ayleen Hammer (Geithain/Siegerin Kategorie Schüler*innen der Sekundarstufe Sachsen). Siegerehrung im Schreibwettbewerb zum Thema Gewissensfreiheit am 21.03.24. Foto: Jan Kaefer

Der Kriegsdienstverweigerer Krieg, Kampf und Zerstörung tobt in deinem eig'nen Land. Sag, willst du gar nicht mit uns kommen, um zu schützen, um zu retten, wo auch du dazu gehörst,

07.04.2024, 17:30 1 von 10

was du deine Heimat nennst und dafür auch Treue trägst? Ich lass Krieg, Kampf und Zerstörung toben, denn es ist nicht meine Schuld und ist es niemals gewesen, dass nichts mehr friedvoll und gesittet ist. Warum soll ich dann mich selbst riskieren, nur um Erwartungen gerecht zu werden?

Seht her, seht her, er ist der Kriegsdienstverweigerer, versucht heimlich, unbemerkt zu fliehen, vor den Pflichten, die sich über ihn ziehen, er kann ihnen niemals entkommen, bis die Verantwortung er übernommen, die zwar nirgends im Gesetz drinsteht und doch in vielen Köpfen schwebt.

Du ziehst dich einfach ganz zurück, gibst keine Acht aufs Vaterland.
Sag, wenn alle sind wie du und vergessen, was die Pflichten sind, wer ist dann da zu schützen,

was auch ihr als euer Zuhause kennt?

Das, was ich als Zuhause kenn, ist dann nicht mehr, wie es war, will nicht Familie, Kinder, alles, was ich liebe zurücklassen ohne irgendein Gewissen darüber wo ich bin und was ich tu, sodass sie bald vergessen, wer ich war.

Hört her, hört her, er ist der Kriegsdienstverweigerer, versucht heimlich, unbemerkt zu fliehen vor den Pflichten, die sich über ihn ziehen, er kann ihnen niemals entkommen bis die Verantwortung er übernommen, die zwar nirgends im Gesetz drinsteht und doch in vielen Köpfen schwebt.

Warum seist nur du verschont,
von dem, was alle hier bedroht?
Sag, will denn irgendjemand freiwillig
in sein Verderben ziehen?
Du bist da ganz gewiss nicht allein,
und doch gehen wir alle zusammen für die Sicherheit.

Ich denke auch an meine Sicherheit, die ich gerne um mich hab, die ich mir hoch und heilig schätz und nicht abgeben mag für etwas, dem ich mich eigentlich widersetz.

Schaut her, schaut her, er ist der Kriegsdienstverweigerer, versucht heimlich, unbemerkt zu fliehen vor den Pflichten, die sich über ihn ziehen, er kann ihnen niemals entkommen bis die Verantwortung er übernommen, die zwar nirgends im Gesetz drinsteht und doch in vielen Köpfen schwebt.

Wenn alle sind wie du, und sich gegen all die Pflichten dieses Landes stellen, sag, wo sollen wir nur Menschen herbekommen, die bis auf die Knochen diesen Boden verteidigen und eine Heimat, die in Trümmern liegt, von diesen jemals zu befreien

Befreiung folgt auf Zerstörung, die mir liegt so fremd, vielleicht will ich gar nicht kämpfen, weil der Kampf mir fern liegt, wenn keiner kämpft, nur alle schweigen, kann keine Zerstörung sich verbreiten.

Seht ihr nun den Pazifisten, den wir in unseren Reihen listen, der heimlich unbemerkt versucht zu fliehen vor den Pflichten, die sich über ihn ziehen, er kann ihnen niemals entkommen bis die Verantwortung er übernommen, die zwar nirgends im Gesetz drinsteht und doch in vielen Köpfen schwebt.

Nennt mich Pazifist, sucht euch die übelsten aller Worte aus, doch niemals treibt ihr mich aufs Feld zur Schlacht hinaus, ich kenne meine Freiheit und lobe sie mir sehr, mein Bedürfnis zu begreifen fällt euch ziemlich schwer, ich will Krieg, Kampf und Zerstörung nicht steigern, stattdessen lieber weiter verweigern.

Die Gewinner*innen des bundesweiten Schreibwettbewerbs "Die Freiheit, die ich meine – Gewissensfreiheit" wurden am 21. März auf einer Festveranstaltung am Leipziger Standort der Stiftung Forum Recht geehrt. Die LZ sponserte dafür den Schülergewinn. Zudem konnte bis drei Tage vor der Preisverleihung aus den Shortlist-Beiträgen online über den Publikumsliebling abgestimmt werden.

Fast 1.000 Leser*innen haben an dieser Abstimmung teilgenommen. Aus den über 860 Einsendungen verschiedenster literarischer Gattungen schafften es 40 Werke letztend-

lich auf die Shortlist.

TAGS Buchmesse Demokratie Meinungsfreiheit Schreibwettbewerb

weitere Artikel von Redaktion lesen

Empfohlen auf LZ



Bundesweiter Schreibwettbewerb "Die Freiheit, die ich meine … Gewissensfreiheit" - Rekord: 800 Einsendungen bis Einsendeschluss

So können Sie die Berichterstattung der Leipziger Zeitung unterstützen:

Redaktion über **PayPal** einen freien Förderbetrag senden.

oder



Keine Kommentare bisher

SCHREIBEN SIE EINEN KOMMENTAR

Sie müssen angemeldet sein, um einen Kommentar abzugeben.

Mehr zum Thema

Kein Platz mehr für Utopien? Die Verdrängung der Ladenprojekte im Leipziger Osten



Der Tod der Tribune: Wie die Römische Republik vor über 2.000 Jahren in die Krise stürzte



Mit links die Welt retten: Klaus Lederers Plädoyer für eine kluge linke Politik



Die Demokratie verteidigen: Bündnis "Hand in Hand für Demokratie und Menschenrechte" in Leipzig gegründet



Das Wochenende, 23./24. März 2024: Leipziger Bündnis plant Großdemos vor Wahlen, Spendenbetrug auf der Buchmesse und Spendenkonzert für "Tag X"-Eingekesselte



Aktuell auf LZ

Zum 100.: Oper würdigt Joachim Herz mit Schostakowitsch-Premiere und Ausstellung im Mai



Sonntagskirche № 111: Dom St. Marien zu Wurzen



Aktivistinnen* 1989 - Eine Spurensuche



Wie sie im Vergnügungspark ihre Toten bestatten: Lauter kleine Handy-Geschichten



Bildungsmisere in Sachsen: Petra Köpping fordert einen Schulgipfel gegen Unterrichtsausfall



Neue Fassadenfiguren für die Muko: Freundeskreis hat Crowdfunding gestartet + Video



Lesung und Gespräch: Ich bin ostdeutsch und gegen die AfD. Eine Intervention



Melder

Polizeibericht 7. März: Tödlich verletzt nach Fenstersturz, Rollerfahrer entzieht sich Verkehrskontrolle, Fahrradfahrer übersieht Straßenbahn

Sternwarte geht mit Besucherrekord ins Jubiläumsjahr

"Tag der offenen Baustelle" auf Förderschulcampus in Delitzsch

Leserinnen empfehlen

Freitag, der 5. April 2024: Wasserrohrbruch in der Gießerstraße, Abgeordneter zeigt Lauterbach an und Einführung der Bezahlkarte



Kein Platz mehr für Utopien? Die Verdrängung der Ladenprojekte im Leipziger Osten



Ich bin ostdeutsch und gegen die AfD: Eine vehemente Intervention zu einem gesamtdeutschen Problem



300 Jahre Johannes-Passion am 7. April in der Thomaskirche: Ensemble Lachrymae kombiniert Bach mit Auftragskompositionen



Bildungsmisere in Sachsen: Petra Köpping fordert einen Schulgipfel gegen Unterrichtsausfall



LZ MEDIEN GMBH

Bernhard Göring Straße 152 04277 Leipzig

Kontakt/Impressum

Redaktion/Terminredaktion

Werbung/Mediadaten

Verkaufsstellen

Stellenmarkt

VPN Vergleich

Finanz Vergleich

Shop

Haftungsausschluss/Disclaimer

Datenschutz



Das Projekt "LZ TV" (LZ Television) der LZ Medien GmbH wird gefördert durch die Sächsische Landesanstalt für privaten Rundfunk und neue Medien. Diese Maßnahme wird mitfinanziert durch Steuermittel auf Grundlage des vom Sächsischen Landtag beschlossenen Haushaltes.